

Espacios culturales – Workshop zur Vermittlung interkultureller Kompetenz

Renate Gerling-Halbach

Dank der Einführung der Bildungsstandards wird der Förderung der Interkulturellen Kompetenz mittlerweile in aktuellen Lehrwerken größere Bedeutung beigemessen. Neben dem grundlegenden Orientierungswissen zu bestimmten Themenfeldern erwerben die Schülerinnen und Schüler auch Handlungskompetenz in Begegnungssituationen. Darüber hinaus sollen sie im Umgang mit Menschen und Medien eigene und fremde Verhaltensweisen entdecken, Klischees aufspüren und hinterfragen.

Wie kann diese anspruchsvolle Herausforderung im Unterricht gelingen? Mit welchen Aufgabenformaten können wir unseren Schülerinnen und Schülern die spanischsprachige Welt erfahrbar machen? Wie werden sie sich ihrer eigenen Vorurteile bewusst und lernen Toleranz und Empathie zu entwickeln? Antwort auf diese Fragen soll der Workshop geben, in dem Aufgabenformate vorgestellt werden, mit denen Schülerinnen und Schüler von Beginn an angeregt werden, ihre eigenen Einstellungen zu überdenken und einen Perspektivwechsel vorzunehmen.

Die Aufgabenformate stammen aus dem Lehrwerk *Puente al español* 1 und 2.